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Путину В.В.

от жителей Тарского, Знаменского
и Тевризского районов Омской области

КОЛЛЕКТИВНОЕ ОБРАЩЕНИЕ

Уважаемый Владимир Владимирович!
Мы, жители Тарского, Тевризского и Знаменского районов в лице Чауниной И.Б. и Евдокимовой О.В., 

обращаемся к Вам, к нашему Президенту, с убедительной просьбой о помощи по ускорению мероприятий по 
строительству и вводу в эксплуатацию газопровода-отвода от ГРС «Андреевка» до ГРС «Тарская»!

20 лет назад населенные пункты севера Омской области газифицировали природным газом из Тевризского 
газоконденсатного месторождения. Эта схема была тестовым пилотным проектом. В дальнейшем (до 2008 г.) 
Правительство Омской области планировало построить магистральный газопровод от г. Омска до северных 
районов. Но утвержденная Правительством Омской области программа газификации по объективным при-
чинам корректируется и затягивается по срокам строительства и ввода в эксплуатацию участков газопровода. 
Северные районы, несмотря на острую необходимость и обещания всех наших губернаторов, только планиру-
ется включить в программу газификации области. 

По истечении нескольких лет эксплуатации ОАО «Тевризнефтегаз» начал снижать объемы добычи газа, его 
стало едва хватать для нужд населения. От газа отключили муниципальные, ведомственные котельные, бизнес 
структуры, юридических лиц. Происходили регулярные ежегодные аварийные отключения абонентов в разгар 
отопительных сезонов. Мы, потребители, временно переходили на резервные источники тепла. Последние 
годы ОАО «Тевризнефтегаз» снижал объемы добычи, скважины захлебывались пластовыми водами, а абонен-
ты боролись за выживание.

В январе 2020 года ситуация с поставками газа дошла до критической. Был введен режим ЧС в трех север-
ных районах. Более 1,5 тысяч потребителей лишились газоснабжения в разгар сибирской зимы.

Областным правительством и губернатором А.Л. Бурковым было принято решение о выделении средств 
(30 млн руб.) на ремонтные работы на месторождении. Был привлечен подрядчик с опытом работы на такого 
рода объектах. Ожидаемого эффекта не случилось. С 26 октября абоненты ТНГ очередной раз были отключе-
ны от газоснабжения для отопления. В данный момент объемов добычи природного газа хватает только для 
пищеприготовления. 

На сегодняшний день перспективы развития Тевризское месторождение не имеет.
Абоненты, большая часть которых – пожилые люди и инвалиды, не дождавшись магистрального газа, 

вынуждены были вновь тратить последние средства на переоборудование источников тепла. Электроотопле-
ние для населения малодоступно по причине высоких тарифов. Оно в 4 раза дороже газа. Теплоисточники на 
твердом топливе также не могут являться альтернативой газу ввиду высоких трудозатрат на заготовку дров, 
обслуживание котлов/печей и больших бюджетных вложений. Ежегодное повышение стоимости угля и дров 
не добавляют оптимизма потребителям. 

Правительство Омской области планирует решить проблему единственно правильным путем – строитель-
ством газопровода-отвода до ГРС «Тарская» от уже введенной в эксплуатацию, ГРС «Андреевка». Предвари-
тельно сроки реализации проекта – 2021–2025 гг.

Сейчас, когда терпение людей на исходе ввиду неразрешимости ситуации, нам предлагают ждать! Мини-
мум до 2025 года! По новой программе только на проектирование 100 километров трубы по равнине плани-
руется 2 года! Учитывая относительно небольшую сложность проектирования, строительства газопрово-
да-отвода и его жизненно важную необходимость, просим максимально сократить сроки реализации проекта. 
Жители 3 северных муниципальных районов Омской области, несмотря на стойкость духа не готовы ждать 
еще 5 лет.

В наших районах все готово к приему магистрального природного газа, есть разводящая система (в том 
числе и к муниципальным котельным), подключенные абоненты и большое количество желающих перейти на 
природный газ, обученный персонал. Приход «большого» газа оживит экономику районов, простимулирует 
развитие бизнеса, сделает привлекательной жизнь молодых специалистов и сократит отток населения. 

Обратиться за помощью к Вам, Владимир Владимирович, нас заставили обстоятельства непреодоли-
мой силы. Мы понимаем, что решить вопрос о строительстве газопровода невозможно без участия ПАО 
«Газпром». Только Вы можете содействовать максимальному ускорению сроков реализации программы 
газификации омского севера, дав соответствующие поручения Правительству Омской области и руководству 
ПАО «Газпром». Этот отопительный сезон мы постараемся пережить без потерь, но на следующий – надеемся, 
«большой» газ придет в наши районы.

На период строительства магистрального газопровода необходимо сохранить существующие на данный 
период времени объемы добычи природного газа из Тевризского месторождения.

Мы надеемся, что наша просьба будет услышана и исполнена. Северные районы Омской области получат 
столь необходимое в жестких климатических условиях, самое удобное, бюджетное и надежное магистраль-
ное газовое отопление. А город Тара, основанный в 1594 году, являющийся культурно-историческим, обра-
зовательным, спортивным центром севера области, станет более привлекательным местом для проживания 
наследников Ермака и получит возможность экономического роста. 
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